



Seronda:

 <http://seronda.org>
 <https://www.facebook.com/serondaasociacion/>
 asociacionseronda@gmail.com

Puente Belice:

 <http://puentebelice.org/>
 <https://www.facebook.com/PBelice>

Unicajabanco: c/c ES 86 2103 7050 8000 3003 1941

Sumario:

[Saludos](#)

[Viaje de Iván](#)

[Viaje de Silvia](#)

[Lotería de Navidad](#)

Colaboradores:



Ayuntamiento
de Gijón



SALUDOS

Estimadas socias y socios:

Nos volvemos a poner en contacto con todos vosotros para contaros que hemos continuado realizando las actividades habituales de la asociación durante este año 2024; tanto las comidas/encuentro de primavera y otoño; las campañas de la Feria Internacional de Muestras de Gijón y la de la lotería de navidad; hemos vuelto a colaborar con la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo con el programa *Juventud Asturiana Cooperante*; y como no, los proyectos de cooperación al desarrollo para seguir trabajando día a día junto con los compañeros de Puente de Paz y del Proyecto Puente Belice.

Estos proyectos, ya consolidados a lo largo del tiempo, siguen dando apoyo a la población guatemalteca con la ayuda que entre todos podemos aportar desde este lado del planeta. Pero para contaros cual es la situación actual de ambos proyectos, que mejor que las reflexiones de dos de los cooperantes que este año han visitado los proyectos desde Asturias: Silvia Ros e Iván Penalonga.

Sin más que añadir, desde Seronda os deseamos unas felices fiestas.

Sergio García Riopedre



Colaboradores



Ayuntamiento
de Gijón



VIAJE DE IVÁN

En primer lugar me gustaría agradecer a la asociación para la cooperación Seronda el brindarme la posibilidad de realizar este viaje junto a Eric y Keko.

Sin duda ha sido una oportunidad inmejorable para conocer y aprender muchas cosas de un país tan parecido y a la vez tan diferente al nuestro.

El viaje que realizamos lo podríamos dividir en dos partes:

PRIMERA

Durante la primera pudimos disfrutar y aprender del Proyecto Puente Belice. Allí nos integramos desde el primer momento en las actividades del mismo, pudimos participar junto a los patojos y las patojas de los talleres de Formación Humana que se realizaban el fin de semana de nuestra llegada. Talleres tan variados que abarcaban actividades desde el baile, la elaboración de un CV o la formación en Derechos Humanos. Como es de esperar ver a tres personas de otro país causa un gran revuelo entre los patojos, pero pronto pierden los nervios iniciales y podemos participar como uno más en los talleres.

Ya durante la semana pudimos conocer a la mayoría de patojos y tuvimos la posibilidad de integrarnos en las clases. Pasamos por las aulas de todos los cursos presentándonos, contando un poco de donde venimos, cual era el motivo de nuestro viaje, nuestra relación con el Proyecto Puente Belice, sobre la historia de Seronda y de Manolo, y respondiendo a las dudas y curiosidades que les iban surgiendo



(que superado el miedo inicial fueron bastantes). También pudimos participar del funcionamiento del proyecto a otros niveles, desde partes más relacionadas con el mantenimiento y el abastecimiento de materias primas para el comedor, de la mano de Raúl; como de partes más relacionadas con el funcionamiento en sí del proyecto con Ainhoa.

Colaboradores



Ayuntamiento
de Gijón





Sin duda el trabajo que se lleva haciendo desde hace 25 años es fundamental para el futuro de muchos patojos y sus familias, otorgándoles esperanza en un contexto en el que esta es muy escasa. Y ofreciéndoles no solo formación y la posibilidad de un trabajo, sino enseñándoles que son tan validos como cualquier otra persona.

SEGUNDA

En la segunda parte del viaje nos trasladamos hasta Playa Grande (Cantabal) la cabecera municipal del departamento del Ixcán, previo viaje de unas 9 horas aproximadas por unas carreteras en un estado muy mejorable. Allí nos reunimos por primera vez con las compañeras de Puente de Paz.



Colaboradores:



Ayuntamiento
de Gijón



El cambio fue radical. En primer lugar por el clima, muchísimo calor y mucha humedad, y los mosquitos consiguientes. En segundo lugar por el paisaje, grandes plantaciones de milpa (maíz), otras de palma, o simplemente naturaleza salvaje. Y también un cambio respecto a todo lo que vimos y pudimos aprender.

Nos tenían preparado un cronograma con actividades para toda nuestra estancia. Durante esos días conocimos el funcionamiento diario de la asociación. Tuvimos la oportunidad de visitar las comunidades q'eqchís del municipio, que representan la mayor parte de la población local. Estas zonas son las más desatendidas, carecen de servicios sociales básicos y han tenido menores oportunidades de acceder a programas de desarrollo. En el caso de las mujeres, su situación es aún más complicada debido a la marginación, discriminación, pobreza, analfabetismo y violencia que enfrentan a diario.

En la actualidad Puente de Paz apoya procesos de defensa de los derechos de las mujeres indígenas. Su labor incluye el acompañamiento psicosocial a las víctimas de violencia, la educación en derechos y formación política, así como la promoción de la participación y organización social, además de la defensa de los derechos sobre la tierra y los recursos naturales.

Tuvimos la suerte de poder conocer de primera mano las historias y experiencias de muchas de las mujeres que participan en estos talleres, e incluso colaborar en la realización de varios.

Los días pasaron rápidamente entre largos viajes en camioneta de comunidad en comunidad, y encuentros con mujeres que no dudaban en ofrecernos su hospitalidad al vernos junto a las



Colaboradores



Ayuntamiento
de Gijón



compañeras de Puente de Paz. Sin duda merece mucho la pena seguir apoyando desde aquí el trabajo que realizan a diario con las comunidades.



El tiempo pasado allí, la forma y la alegría que tienen de afrontar la vida y las adversidades, el compartir tareas y celebraciones, y el hecho de que te reciban con los brazos abiertos sin conocerte de nada, hacen que haya sido una experiencia increíble. Me fui sintiendo una gran admiración por las historias de resiliencia y esperanza que pude conocer,, y con la convicción de lo necesario que es creer en la justicia social y en el reparto equitativo de las riquezas de las que disponemos..

Iván Penalonga

Colaboradores:



Ayuntamiento
de Gijón



VIAJE DE SILVIA

Tuve el placer de formar parte del Proyecto Puente Belice del pasado 20 de septiembre al 2 de noviembre. A pesar de que tan solo fue un mes y medio, tuve la oportunidad de conocer a fondo muchos de los rincones del proyecto, que aumentaron mis ganas de seguir descubriendo y participando.

El equipo educativo me facilitó un cronograma estructurado a la perfección para que pudiera conocer al máximo cada una de las áreas que abarca este proyecto.



De esta manera, empecé la experiencia conociendo el Área Académica, en la que me adentré en las clases de los diferentes cursos (desde 1º Básico hasta 4º Bachillerato) acompañando al equipo en las diferentes clases (matemáticas, computación, comunicación y lenguaje, ciencias sociales, lectura, etc). Así, empecé a conocer a los chavales y a las chavalas, que mostraban interés sobre quién era y dónde venía, y se empezó a establecer un vínculo que mejoraría según pasaban los días, fortaleciéndose en los recesos, en el acompañamiento en el bus y en el resto de clases y actividades. A mediados de octubre, les acompañé también durante la semana de refuerzo y

Colaboradores



Ayuntamiento
de Gijón



recuperaciones, donde acudían al Salón de Usos Múltiples para hacer los exámenes correspondientes.



El primer jueves de mi primera semana allí también pude empezar a conocer el área de Formación Humana, en la que el equipo educativo trabaja con los chavales y las chavalas valores indispensables para la vida. Ese día participé con ellos y ellas en el taller programado sobre Derechos Humanos, en el que trabajamos fundamentalmente los escalones de la participación y cómo podrían ellos y ellas participar activamente y conscientemente en la sociedad. Además, de cara a la semana de Aniversario, empezamos a ensayar la actuación de gimnasia que representaríamos un par de semanas más tarde, en la que además pudimos disfrutar de actividades sobre la memoria histórica del proyecto, reflexiones sobre agradecimientos, propósitos y desarrollo de capacidades, y torneos deportivos, que permitieron pasar un tiempo más distendido con los chavales y chavalas mientras aprendían y disfrutaban.

El área de Proyección Social empezaría a conocerla ya desde mi segundo día en Guatemala, donde acudí al núcleo de El Puente, en el que conocí a un grupo de jóvenes entusiasmados por preparar el evento del Día de la Niñez para los niños y niñas de la colonia, que también preparaba el núcleo de El Paraíso, que conocería al día siguiente. Fue emocionante el poder vivir esa preparación y

Colaboradores:



Ayuntamiento
de Gijón



disfrutar del resultado junto a ellos y ellas en los eventos celebrados el 5 y el 6 de octubre, donde disfrutaron dinamizando los juegos y rompiendo las piñatas junto a los niños y niñas. Seguí descubriendo este área el sábado siguiente, donde tuve el orgullo de participar en el taller dirigido a adolescentes en el que se trataron temas de autocuidado y autoestima, donde tuve la oportunidad de conocer más de cerca, en este caso, a las chicas participantes del proyecto, sus preocupaciones y sus metas. A finales de mes tuvo lugar el Internúcleos, en el que los chavales y chavalas pudieron disfrutar de diferentes juegos preparados por el equipo educativo divididos en núcleos: Paraíso, Barrio San Antonio, Puente, San Juan y Concepción. De esta manera, disfrutamos de un día juntos y juntas, aprovechando los últimos días de esta experiencia que ya estaba llegando a su fin.



Las últimas semanas de esta aventura tuve la oportunidad de acompañar al equipo en las reuniones informativas para nuevas inscripciones para el curso 2025, concretamente a las de San Juan y El Puente, a las que acudieron más de una quincena de familias interesadas en inscribir a sus hijos e hijas en el proyecto. Ese proceso continuó la semana siguiente, en la que realizamos visitas domiciliarias a dichas familias interesadas. Tuve la oportunidad de acudir a las visitas realizadas en San Juan y en el Barrio San Antonio, donde las familias nos acogieron agradecidas para formalizar el proceso de inscripción.

Colaboradores



Ayuntamiento
de Gijón



Este mes y medio ha sido un mes lleno de aprendizajes y descubrimiento, que gracias a todo el equipo, considero el inicio de un camino mucho más largo que me queda por emprender a su lado.

Silvia Ros



Colaboradores:



LOTERÍA DE NAVIDAD



INFORME DE LA CAMPAÑA DE VENTA DE PARTICIPACIONES DE LA LOTERÍA DE NAVIDAD 2024 DE SERONDA A 11 DE DICIEMBRE DE 2024

CONCEPTO	PAPELETAS		EUROS
Papeletas emitidas	100 tacos de 50 papeletas = 5.000 papeletas		
Papeletas no vendidas	672 papeletas		
Papeletas vendidas	4.322 papeletas		
Papeletas jugadas	4.322 + 6 (que juega Seronda para completar décimos) = 4.328 papeletas		
Ingresos	Precio venta de la papeleta 3€, jugado 2,50€, donativo 0,5€ 4.322 papeletas vendidas x 3€ = 12.966€		
Gastos	Coste de la lotería jugada	4.322 papeletas x 2,5€ = 10.805€ 6 papeletas x 2,5€ = 15 (541 décimos x 20€ pagados a lotería y apuestas del estado).	10.820€
	Otros gastos	Imprenta, correo, etc.	0
Resultados	Ingresos – gastos = 12.966 – 10.820 = 2.146€		2.146€

PROTECCIÓN DE DATOS DE CARÁCTER PERSONAL

En el cumplimiento de la establecido en la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de Diciembre, de Protección de Datos, le informamos que todos los datos personales que se nos faciliten serán incluidos en un fichero de datos cuyo único destino y tratamiento son nuestros archivos o la difusión de nuestro boletín.

Colaboradores

Ayuntamiento
de Gijón